

# Editorial

---

La evolución de una sociedad puede medirse desde varios factores, uno de ellos es mediante su desarrollo educativo de nivel superior. Las instituciones de esta naturaleza fungen un papel fundamental. Sin embargo, por lo general es insuficiente el desempeño de tal tarea, cuando no se incluye en ella un trabajo serio y comprometido de investigación, que permita generar nuevos conocimientos que conduzcan a mejores alternativas ante los diversos problemas en la vida social.

La edición de la información científica y de divulgación es tarea indispensable de toda universidad, no sólo porque se constituye en un elemento orgánico propio, sino porque de ese modo contribuye de manera importante con otro de sus propósitos fundamentales: socializar el conocimiento.

Una revista como la que aquí presentamos, se convierte en una de las bases de la universidad para la comunicación interacadémica y externa, nacional e internacional, y nutre el ciclo continuo del saber que produce. De igual forma, permite la difusión, el contraste, la convergencia, el intercambio de conocimientos y experiencias, y se convierte en un órgano vivo del quehacer universitario entre académicos, investigadores, estudiantes y sociedad.

Además, una revista académica y de investigación es el documento institucional histórico por excelencia de cualquier centro de estudios, porque da cuenta de la producción realizada en materia científica y educativa.

Todas las universidades de larga trayectoria del mundo se precian de tener un largo archivo documental de sus publicaciones. Ante el estudio histórico sobre la producción y desarrollo de su quehacer, el investigador acude a los anales de las universidades porque ahí está la huella del avance habido en las ciencias exactas, naturales, humanísticas y sociales en las que contribuyeron.

Este día celebramos el nacimiento de la *Revista Ra rió guendaruyubi, UABJO* que aprovecha el talento universitario y, con rigor científico, comparte propuestas en favor del desarrollo de nuestra sociedad desde los múltiples campos que alcanza.

La revista tiene el compromiso de compartir cuatrimestralmente los resultados y/o experiencias académicas de investigación científica y docencia. El camino no es sencillo, pero es insoslayable hacerlo. Requiere sujetarse a los protocolos que garantizan información sustentada y revisada por pares e instituciones especializadas.

Después de un año de construcción, hoy podemos celebrar la publicación del primer número de una revista que cumple con todos los requisitos para ser indizada, ya que contó con el arbitraje por parte de especialistas en el área, internos a la universidad así como de otras universidades y centros de investigación, ya sea nacionales o de otros países; algunos de ellos, por fortuna también, conforman nuestro Comité editorial, y nos felicitamos por ello. Un comité editorial robusto y comprometido y una edición protocolizada y cuidadosa, es lo que puede llevar a buen término un proyecto editorial de tal tamaño.

Vaya con la edición de este número nuestro deseo y compromiso de que la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca asuma el lugar que le corresponde en la producción académica y de investigación nacional e internacional, y que con ella, pueda desarrollar y multiplicar su saber y territorios. Además, sabemos que es la manera formal de mantener su presencia en dicho escenario de manera sostenida. Los retos del siglo XXI en este ámbito son inmensos y necesitamos estar dentro. Esta revista es indudablemente un pilar para ello.

Felicidades a la comunidad de investigadores de la UABJO que participaron de manera comprometida y sometieron sus trabajos a los procedimientos requeridos, felicidades al equipo editorial que para lograrlo resolvió los obstáculos habidos hasta ayer, y felicidades a la comunidad universitaria de investigadores, académicos y estudiantes, porque nuestra universidad hoy ya cuenta por primera vez en su historia, con un órgano de divulgación científica arbitrado para ser indizada, susceptible de participar y competir con cualquier otra universidad o centro de investigación de calidad.

¡Enhorabuena!